



MARÍA AMBRONA
ARTURO BENEGASI
Veterinarios

Fotografías con Historia

Visita al centro nacional de selección y reproducción animal de Somió (Asturias). 1983

En 1972 las Estaciones Pecuarias regionales pasan a denominarse Centros de Selección y Reproducción Animal (CENSYRA), quedando a su cargo los depósitos de sementales así como las pruebas de valoración de los mismos; la obtención, distribución y control de dosis seminales, las pruebas específicas de razas selectas y el desarrollo y mantenimiento del Banco de Germoplasma.

Pocos meses antes, por Orden de 18 de marzo del mismo año, se habían reagrupado las doce estaciones pecuarias existentes en las ocho actuales de Colmenar Viejo (Madrid), Movera (Zaragoza), Lugo, Somió (Asturias), Murcia, Valdepeñas (Ciudad Real), León y Badajoz, siendo destinada esta última a la valoración de sementales de determinadas razas bovinas de carne, ovinas de tipo Merino, porcina Ibérica y Duroc-Jersey.

En 1984, como consecuencia de la re-

organización territorial y administrativa, la Junta de Extremadura asume las competencias en materia de Selección y Reproducción animal que se venían desempeñando en el CENSYRA de Badajoz.

En este contexto de cambios tiene lugar la fotografía con historia de este número. La misma refleja la visita efectuada en mayo de 1983 por un grupo de veterinarios especialistas en Inseminación Artificial al Centro Nacional de Selección y Reproducción animal de Somió, ubicado en el término municipal de Gijón (Asturias). La instantánea fue tomada por uno de los integrantes de la comitiva, D. José Ambrona Gragera, por entonces Director del CENSYRA de Badajoz y gran aficionado a la fotografía.

La Estación de Somió ocupaba los terrenos de la finca Montealegre, antaño propiedad de Fernando María Muñoz y Borbón, hermanastro de Isabel II y

segundo Duque de Riansares y de Tarancón, siendo adquirida en 1933 por el Ayuntamiento de Gijón a los herederos para establecer en ese lugar una estación pecuaria. Durante la Guerra Civil fue utilizada como cuartel de infantería, desempeñando desde los años cuarenta hasta el año 2005 una trascendental labor en cuanto a fomento, investigación y mejora en reproducción y selección ganadera, entre otras de las razas bovina frisona y asturiana. En el año 2007 es trasladada a las parroquias de Deva y Cenero, quedando abandonadas sus instalaciones.

En la imagen, de izquierda a derecha: D. Miguel Jiménez Cabras, D. Antonio Rami Bara, D. Francisco Álvarez Yebra, D. Agustín González Álvarez, D. Ramón Moreno García, D. Carlos Rincón Bravo, D. Luis Anadón Navarro, D. Lupicinio Prieto Tejerina, D. Quintín Madre y D. Luis Mateos Pérez.